

VOLKSSCHULE VOGLAU

Ausstattung mit Tablets



Digitale Grundkompetenzen an der VS Voglau

Die Grundkompetenzen an der Volksschule sind Lesen, Schreiben und Rechnen. Für ihre berufliche als auch private Zukunft wird es auch für VolksschülerInnen immer wichtiger, digitale Grundkompetenzen zu erlernen. Schon bevor die Kinder ein eigenes Handy oder Tablet bekommen, sollen Kinder den Umgang mit Medien lernen – um sich z.B. vor Betrügern im Internet oder Cybermobbing zu schützen. Kinder bekommen privat immer früher Zugang zum Internet, die Herausforderung für Eltern im Umgang mit Medien wird immer größer. Die VS Voglau bereitet die Kinder darauf vor: Die Kinder bearbeiten interaktive Lernmodule über den Umgang mit dem Internet - zum Thema Datenschutz, Cybermobbing oder Lügner und Betrüger im Internet. Anschließend können sie den Führerschein für das Internet – den Surfschein – absolvieren. Weiters können die Kinder Lernmodule des Computer ABCs bearbeiten – so lernen die Kinder, wie ein Computer, ein Notebook und ein Tablet aufgebaut sind, wie man diese Geräte bedienen kann, wie Dateien (Texte, Bilder, Videos) gespeichert werden, wie Bilder und Videos mit einem Tablet selbst erstellt und bearbeitet können. „Das ist auch ein interessanter Tipp für Eltern, jedes Kind kann den Surfschein

und das Computer-ABC auch zu Hause unter www.internet-abc.de absolvieren – und das ganze kostenlos!“, so die Schulleiterin der VS Voglau. Damit die ganze Klasse in kurzen Sequenzen mit dem Surfschein oder im digitalen Klassenzimmer arbeiten kann, startete das Team der VS Voglau eine Spendenaktion. Und das Echo war gewaltig: Zahlreiche Voglauer Firmen waren begeistert von der Idee und beteiligten sich großzügig an der Spendenaktion – und so konnten Tablets in Klassenstärke angekauft werden. Diese können mit einem Ladekoffer (siehe Foto) von einer Klasse zur nächsten gebracht werden. „Wir sind sehr dankbar und die Schülerinnen und Schüler sind absolut begeistert!“, so Katrin Lienbacher, Lehrerin der 3./4. Stufe. „Wir verwenden die Tablets auch an unseren Forschertagen und die Kinder sind sehr motiviert, Lernmodule für den Surfschein zu bearbeiten, einige



Die Kinder der VS Voglau mit den neuen Tablets

Kinder interessieren sich auch am Programmieren mit Lego WeDo!“, meint Maria Klamm, Lehrerin der 1./2. Stufe. Die Schulleiterin Eva Schledt ergänzt: „Nach wie vor liegt das Hauptaugenmerk unserer Schule am Lernen mit Lernmaterialien, damit die Kinder den Lernstoff „begreifen“ können – aber die Tablets bieten eine gute Ergänzung für unseren Unterricht.“

Die VS Voglau bedankt sich ganz herzlich für die großzügigen Spenden bei: Voglauer Möbelwerke, 2F Leuchten, GMT, Gemeinde Abtenau, Rettenbacher Transporte, Holzbau Konzept Schnitzhofer, it-solutions Roland Buchegger, Metall- und Plastikwaren Putz, Rigassäge Huemer, Schlosserei-Metallbau Reiter

Die VS Voglau empfiehlt folgende Internetadressen für Eltern: www.internet-abc.de, www.saferinternet.at

Ein Bericht der VS Voglau



Julia und Lena beim digitalen Lernen